

INDULTO NO ES RECONCILIACION

EN CORDOBA

Con sincero deseo de servicio, sentimos necesidad de expresar nuestros criterios como humilde aporte para clarificar la confusión suscitada alrededor del tema del "indulto" a quienes atentaron contra la dignidad de la vida.

Reconociendo la posibilidad constitucional de indultar, pensamos que debe ser ejercida al servicio del pueblo. No como un derecho absoluto y arbitrario, pues en tal caso sería inmoral e injusto: 1º porque sería un privilegio que atenta contra la igualdad ante la ley que estaría beneficiando a quienes asumiendo mesiánicamente la representatividad del pueblo, cometieron delitos atroces;

2º porque no es cierto que esto ayude a la pacificación y reconciliación, por el contrario abre el camino a la impunidad;

3º porque sería ceder a las presiones de los grupos de poder (económicos, políticos, etc.) que siempre usaron el brazo armado como sostén de medidas claramente antipopulares;

4º porque se vacían de contenido palabras claves para la fe cristiana y la convivencia social, como perdón, reconciliación, paz, etc., ya que son usadas en un contexto de confusión permanente. Es engañoso hablar de perdón frente a quienes no sólo no se arrepienten, sino que quieren ser reivindicados como "salvadores";

5º porque no se trata de que el presidente asuma costos políticos sino que sea fiel a la verdad, a la justicia y a sus propias promesas;

6º creemos que la salida a estas conflictivas situaciones en una sociedad que quiere seguir siendo democrática es la vía de la justicia;

7º porque aumentará el desprestigio y el descreimiento popular frente a la dirigencia política, que nunca hace lo que promete.

Sumamos nuestra voz a muchos que se han expresado, con una serena convicción: si una vez más se traiciona al pueblo seguiremos acompañándolo en el sufrimiento y en la esperanza.

Grupo Sacerdotal "Enrique Angelelli"

EN LA RIOJA

Con la firma de Mons. Miguel La Civita y los sacerdotes Enrique Martínez, Carlos Baigorri, Zoilo Tonello, Roberto Queirolo y Gonzalez Llorente, el DECANATO DE LOS LLANOS de la Diócesis de La Rioja se expresó en un documento su oposición al proyectado indulto presidencial a militares enjuiciados y condenados por violaciones a los derechos humanos.

"Esta suerte de perdón para quienes lejos de reconocer sus crímenes los reivindicaron como loables, se convierte en una burla a las leyes y a la Justicia de la República, pilares fundamentales del sistema democrático y de la convivencia civilizada... "La tan ansiada reconciliación -añaden los sacerdotes- se fundamenta en la caridad y se ejercita en la libertad, pero sólo puede ser perdurable si se edifica sobre la justicia... sería una burla arrojar sobre la persistencia de la injusticia el manto de una falaz reconciliación..."

También señalan que indultar a los enjuiciados y condenados por sus crímenes "es sembrar la sospecha y la falta de credibilidad en la validez del sistema que el pueblo argentino ha laboriosamente recuperado y decidido defender".

EN BUENOS AIRES

"Es necesario que nadie confunda indulto con reconciliación cristiana. La reconciliación es una necesidad anhelada, pero supone un largo y difícil camino: El reconocimiento del error, del horror y de la culpa, el propósito de conversión, la reparación, el perdón.

"Las autoridades políticas pueden tomar medidas políticas con sustento jurídico, pero ellas no reconcilian una sociedad tan cruelmente lastimada. No sólo se avasallaron los derechos individuales sino que toda la comunidad nacional sufrió la afrenta de ver desaparecer a miles de sus hijos, de no poder llorar su pérdida, de no saber qué hacer con su recuerdo..."

"Por todo esto afirmamos que toda decisión que ignore la justicia oponiéndose al principio de igualdad ante la ley es contraria a una profunda reconciliación que hoy en nuestra Argentina, debe estar basada en la justicia y la verdad..."

Encabezan la larga lista de firmas Mons. Jaime De Nevares, Obispo Aldo Echegoyen, Mons. Miguel Hesayne, Matilde Quarracino, Adolfo Pérez Esquivel, Pbro. Enrique Badilla, Pbro. Anibal Fillipini, Pbro. Luis Farinello, Francisco del Campo, Cayetano De Lellia, etc....

El Servicio Paz y Justicia, Regional Córdoba, emitió en setiembre un pronunciamiento oponiéndose al indulto a "militares responsables por gravísimas violaciones a los derechos humanos" afirmando que el "tema incidirá en forma determinante en el futuro de los argentinos".

"Nuestro pueblo -agrega el documento- ha demostrado un firme compromiso democrático a lo largo de estos seis años, evidenciando una clara actitud de construir un país cuyo basamento ético se cristalice en el logro de la verdad y la justicia social... Compartimos con el gobierno y con la gran mayoría del pueblo al que pertenecemos, el anhelo de vivir en paz y de construir en armonía una sociedad más justa, fraterna y libre. Afirmamos que a esta meta la alcanzaremos logrando la verdad y la justicia social".

Más adelante el pronunciamiento del SERPAJ dice: "Los argentinos hemos elegido el acertado camino de la justicia para reconciliarnos.

Reafirmamos que el único camino para construir un futuro de paz, es el camino de la Justicia.

Con la misma convicción afirmamos que nunca alcanzaremos la reconciliación cuando millones de hermanos argentinos carecen en sus hogares del sustento mínimo para vivir. Es absolutamente imprescindible en nuestro país que se señale firmemente a los responsables que nos llevaron a la miseria, a quienes son autores de la situación de millones de niños que no pueden alimentarse, educarse, vestirse ni acceder a un digno servicio de salud. Esta terrible realidad también nos ha determinado en un único camino, que es el de organizar la solidaridad.

Pero esta clara y decidida actitud popular debe ser acompañada por firmes actos de gobierno que demuestren respeto hacia esta ética de la solidaridad, consolidando en nuestro país una real justicia social. Justicia social que no permite la limosna, la desocupación, el hambre. Justicia social que significa salario digno, dignificación de las personas, solidaridad, fuentes de trabajo, salud, educación, producción, etc.

Hoy más que nunca, por los miles de jóvenes que no están porque quisieron una sociedad libre de injusticias; y por nuestras futuras generaciones, afirmamos que la reconciliación sólo se logrará fundada en la verdad y la justicia social".